

**Gemeinsame Stellungnahme
zum Entwurf einer Verordnung über den Lärmschutz
bei öffentlichen Fernsehdarbietungen im Freien über die Fußball-Europameis-
terschaft der Männer 2024**

26. Februar 2024

I. UEFA-Europameisterschaft 2024 in Deutschland

In diesem Jahr findet erstmals seit der Wiedervereinigung eine Fußball-Europameisterschaft der Männer in Deutschland statt. Die UEFA-Europameisterschaft 2024 ist eine der größten internationalen Sportveranstaltungen der Welt und in diesem Jahr nach den Olympischen Sommerspielen in Paris die größte Sportveranstaltung in Europa.

In den Stadien der zehn Ausrichterstädte werden im Rahmen der 51 Spiele mit 24 qualifizierten Mannschaften mehr als zwei Millionen Zuschauer erwartet. Die Nachfrage nach Eintrittskarten zu den Spielen überstieg in der kürzlich abgelaufenen Bewerbungsphase das Angebot um ein Vielfaches. Allein für das Eröffnungsspiel in München sind bei der UEFA rund 1,7 Millionen Ticketanfragen eingegangen. Für das Endspiel in Berlin sogar rund 2,5 Millionen.

Die Bilder der FIFA-Fußballweltmeisterschaft 2006 in Deutschland sind unvergessen. Der Deutsche Fußball-Bund e.V. (DFB) und die EURO 2024 GmbH werden zusammen mit der UEFA und den Ausrichterstädten ihren Beitrag dazu leisten, dass auch die UEFA EURO 2024 ein fröhliches Fußballfest mit Gästen aus der ganzen Welt wird, um ein positives Bild Deutschlands in alle Länder zu senden.

Die herausragende öffentliche Bedeutung der UEFA EURO 2024 für Deutschland zeigt sich darüber hinaus darin, dass rund 7 Millionen Fans aus aller Welt während des Turniers vom 14. Juni bis zum 14. Juli in Deutschland erwartet werden. Um allen Fans aus dem In- und Ausland die Möglichkeit zu bieten, auch im öffentlichen Raum ihre Mannschaften zu unterstützen und zusammen mit anderen Nationen ein Fußballfest zu feiern, werden in den deutschen Ausrichterstädten an sehr attraktiven und zentralen Plätzen große „Fan Zones“ eingerichtet. Dort werden für alle Fans Live-Übertragungen der Spiele zur öffentlichen Wahrnehmung (public viewing) dargeboten.

Darüber hinaus stellen Ausrichterstädte auch so genannte „Fan Villages“ und „Football Villages“ sowie „Fan Meeting Points“ bereit. Hier können insbesondere Familien



oder ältere Menschen die UEFA EURO 2024 in einem angemessenen Rahmen erleben und die Spiele verfolgen. In den „Fan Villages“, „Football Villages“ und „Fan Meeting Points“ werden ebenfalls Zehntausende aus- und inländische Gäste erwartet, zumal sich die teilnehmenden Nationalverbände teilweise individuell mit konkreten Angeboten für ihre jeweiligen Anhänger vor Ort präsentieren. Einige der zehn Ausrichterstädte werden zudem unmittelbar vor Turnierbeginn auch Eröffnungsveranstaltungen in den „Fan Zones“ durchführen, um die Vorfreude auf die UEFA EURO 2024 zu wecken.

II. Verordnungsentwurf der Bundesregierung

Der DFB und die EURO 2024 GmbH begrüßen nachdrücklich den Entwurf einer Verordnung der Bundesregierung über den Lärmschutz bei öffentlichen Fernsehdarbietungen im Freien über die Fußball-Europameisterschaft der Männer 2024.

Die dadurch für den begrenzten Zeitraum der UEFA EURO 2024 ermöglichten Ausnahmen bei der Festsetzung von Betriebszeiten gemäß den Vorgaben der Sportanlagenlärmschutzverordnung (SALVO) einschließlich einer Reduzierung oder Aufhebung von Ruhezeiten sind unbedingt erforderlich, um in Deutschland die allgemeine Teilhabe an den Spielen des Turniers auch im öffentlichen Raum zu gewährleisten.

Die Bundesregierung leistet mit der Verordnung einen wichtigen Beitrag zu einem internationalen Fußballfest, von dem eine Begeisterung im ganzen Land ausgehen wird.